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令和２年度第１回千葉市救急業務検討委員会 

 

議  事  録 

 

１ 日 時 令和２年４月２２日（水）１９時００分から２０時１０分まで 

 

２ 場 所 千葉市中央区長洲１丁目２番１号 

      千葉市消防局（セーフティーちば）７階 作戦室 

 

３ 出席者  

（１）委 員（１３人） 

   織田 成人委員、中田 孝明委員、竹内 純子委員、斎藤 幸雄委員、 

石橋 巌委員、平野 美佐子委員、谷嶋 隆之委員、福田 和正委員、 

景山 雄介委員、中村 眞人委員、篠崎 啓委員、寺井 勝委員、 

山本 恭平委員 

（２）事務局 

   中村局長、石川警防部長、亀山救急課長、新濱救急課長補佐、梅野救急管理係長

田端高度化推進係長、安藤司令補、小西司令補、玉井士長、外間士長 

（３）オブザーバー 

   医療機関：安部医師（千葉大学大学院医学研究院救急集中治療医学） 

        鈴木医師（最成病院） 

千 葉 市：今泉部長（保健福祉局医療衛生部） 

風戸課長（保健福祉局医療衛生部医療政策課） 

奥村主査（保健福祉局医療衛生部医療政策課地域医療班） 

堀内主任主事（保健福祉局医療衛生部医療政策課地域医療班） 

西村次長（保健福祉局医療衛生部保健所） 

早川課長補佐（保健福祉局医療衛生部保健所感染症対策課） 

嶋田主査（病院局経営企画課） 

 

４ 会議内容 

（１）議事概要報告 

   「令和元年度第２回千葉市救急業務検討委員会」議事概要 

（２）議題 

  ア 議題１ 委員長の選出及び職務代理者の指名について 

イ 議題２ 新型コロナウイルス感染者の増加に伴う救急患者の受入れの現状と 

今後について 

（３）報告 

  ア 報告１ 救急隊員の感染防止策について 

  イ 報告２ 市立青葉病院救急ワークステーションにおける救急隊員再教育の一 

時停止について 
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５ 議事概要 

（１）「令和元年度第２回千葉市救急業務検討委員会」議事概要 

   令和２年２月２０日（木）に開催された令和元年度第２回千葉市救急業務検討委

員会の議事概要は、令和２年度第１回千葉市救急業務検討委員会の会議資料として

事務局から各委員宛てに事前配布されていたことから、議事概要に関する疑義、意

見等なく了承された。 

（２）議題１ 委員長の選出及び職務代理者の指名について 

   本委員会の委員の委嘱期間満了に伴い、新たに委員の委嘱が行われたことから、

本委員会設置条例に基づき委員長の選任を行った。織田委員が推挙され、審議を行

った結果、各委員から異議なく織田委員が委員長として選任された。また、職務代

理者として中田（孝）委員が指名された。 

（３）議題２ 新型コロナウイルス感染者の増加に伴う救急患者の受入れの現状と今後 

について 

   事務局から「新型コロナウイルス感染症に関わる救急出動の現状について」を報

告後、事務局から本委員会の委員及びオブザーバーの医療機関に対して事前に送付

した、新型コロナウイルス感染者（疑いも含む）に対する病院での救急搬送への対

応についてのアンケートの集約結果を基に、保健福祉局を交えて、各病院での受入

れの現状と今後について、意見交換を実施した。 

（４）報告１ 救急隊員の感染防止策について 

新型コロナウイルス感染症への対応について、救急活動時における救急隊員の感

染防止対策、救急車内の飛沫防御用カーテンの使用について、事務局から報告があ

った。 

（５）報告２ 市立青葉病院救急ワークステーションにおける救急隊員再教育の一時停 

止について 

   新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言発令に伴い、青葉病 

院救急ワークステーションにおける救急隊員再教育を一時的に停止することにつ

いて、事務局から報告があった。 
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６ 審議概要 

新濱補佐 

 

 

 

 

 

 

平野委員 

新濱補佐 

篠崎委員 

新濱補佐 

 

 

 

鈴木医師 

新濱補佐 

今泉部長 

新濱補佐 

西村次長 

新濱補佐 

嶋田主査 

新濱補佐 

 

 

 

 

 

 

中村局長 

新濱補佐 

石川部長 

新濱補佐 

亀山課長 

新濱補佐 

 

 それでは定刻となりましたので、ただいまから、令和２年度第１回

千葉市救急業務検討委員会を開始します。以後着座にて失礼させてい

ただきます。はじめに、委員の御紹介をさせていただきますが、今回

は新たに御就任された委員のみとさせていただきます。ウェブでの参

加となっております千葉大学医学部附属病院看護師長の竹内純子委

員、続きまして千葉県救急医療センター看護局長の平野美佐子委員で

す。 

 よろしくお願いいたします。 

千葉市医師会医療担当理事の篠崎啓委員です。 

 よろしくお願いいたします。 

以上の３人となっております。皆さまどうぞよろしくお願いいたし

ます。また、オブザーバーといたしまして、ウェブでの参加となりま

す、千葉大学大学院医学研究院救急集中治療医学准教授の安部隆三医

師、最成病院病院長の鈴木孝雄医師です。 

よろしくお願いいたします。 

千葉市から保健福祉局医療衛生部の今泉部長です。 

よろしくお願いいたします。 

保健所次長兼医療衛生部技監の西村次長です。 

よろしくお願いいたします。 

病院局経営企画課の嶋田主査です。 

よろしくお願いいたします。 

なお、千葉脳神経外科病院の湧井委員と、みつわ台総合病院の中田

委員は、欠席との連絡を頂いております。ウェブを含む出欠席につき

ましては、御手元の出席者一覧を御確認ください。また、マイクの受

渡しにつきましては、事務局員が実施しますので、恐れ入りますが、

発言の際は挙手にてお願いいたします。続きまして事務局員のうち、

新たに就任いたしました管理職のみ御紹介させていただきます。消防

局長の中村です。 

中村です。よろしくお願いいたします。 

警防部長の石川です。 

石川です。よろしくお願いいたします。 

救急課長の亀山です。 

亀山です。よろしくお願いいたします。 

最後に、救急課の新濱です。どうぞよろしくお願いいたします。そ

れでは開会に際しまして、消防局長の中村から御挨拶を申し上げま
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中村局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新濱補佐 

 

 

 

 

 

 

亀山課長 

 

 

 

 

新濱補佐 

 

 

 

亀山課長 

 

 

 

 

 

す。 

皆さん、こんばんは。４月１日から消防局長に就任いたしました中

村でございます。大変お忙しい中、令和２年度第１回千葉市救急業務

検討委員会に御出席いただきまして、誠にありがとうございます。本

会の開会に先立ちまして、一言御挨拶させていただきます。本委員会

につきましては、例年６月と翌２月の２回開催となっているところで

ございますが、政府により緊急事態宣言が発令され、国内でも大流行

といえる段階に達している新型コロナウイルス感染症への対応につ

いて、市内の救急医療機関と救急医療行政関係者、そして消防局との

間で情報共有を図るため、急遽、開催させていただくこととなりまし

た。本日の委員会では、委員委嘱に関する議題ののち、新型コロナウ

イルス感染症に関する議題を１件、報告を２件、予定しております。

新型コロナウイルス感染症については、委員の皆様方、オブザーバー

の方も含めて、既にそれぞれの御立場で御対応いただいているところ

と存じますが、忌憚のない御意見を頂きますようお願い申し上げま

す。本日はどうぞよろしくお願い申し上げます。 

中村局長、ありがとうございました。続きまして、机上に配布させ

ていただきました資料を順に確認させていただきます。前から順に、

次第、席次表、出席者一覧、前回の議事概要、議題１、議題２、保健

福祉局からの報告事項、報告１、報告２、最後に夜急診患者数となっ

ております。乱丁、落丁等がありましたら、お申し出ください。それ

では、ここから進行につきましては、委員長が選出されるまでの間、

救急課長の亀山が務めさせていただきます。 

改めまして、４月１日の人事異動により着任いたしました、救急課

長の亀山でございます、どうぞよろしくお願いいたします。以後、着

座にて進行いたしますことを御了承ください。 

まず、次第２、令和元年度第２回千葉市救急業務検討委員会の議事

概要について、事務局から説明をお願いいたします。 

事務局の新濱です。前開催の議事概要を御覧ください。令和２年２

月２０日に委員１２人の御出席を頂き、１件の議題と２件の報告事項

について御審議いただきました。なお、内容の説明は省略させていた

だきます。説明を終わります。 

ただいま、事務局から、令和元年度第２回千葉市救急業務検討委員

会の議事概要について説明がありました。各委員には事前に議事概要

をお渡ししておりますが、報告内容又は記載事項について、御指摘な

どございませんでしょうか。それでは、引き続き議事を進行させてい

ただきます。次第３、議題１、委員長の選出及び職務代理者の指名に

ついて、議題１をお開きください。本委員会委員の任期満了に伴いま
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斎藤委員 

亀山課長 

斎藤委員 

 

 

亀山課長 

 

 

委員一同 

亀山課長 

織田委員 

 

亀山課長 

 

 

 

織田委員長 

 

 

 

 

亀山課長 

 

 

織田委員長 

 

委員一同 

亀山課長 

中田（孝）委員 

亀山課長 

 

 

 

 

織田委員長 

して、新たに委嘱が行われたことから、本委員会設置条例第４条第２

項に基づき、委員の互選により委員長の選出をお願いいたします。つ

きましては、委員長の選出に当たりまして、御推挙をお願いします。 

千葉医療センターの斎藤ですが、よろしいでしょうか。 

はい、よろしくお願いいたします。 

私の意見としては、救急救命を長くやっておられまして、今も現役

でやっておられます、織田委員が適任かと思います。もう１期務めて

いただきたいと思いますが、どうでしょうか。 

はい、ありがとうございました。ただいま、斎藤委員から、織田委

員を委員長にとの御推挙を頂きましたが、委員の皆様いかがでしょう

か。 

異議なし 

それでは織田委員、お引き受けいただけますでしょうか。 

はい、もう引退かと思いましたが、もう１期務めさせていただきま

す。 

ありがとうございます。委員各位の御推挙と織田委員の御承諾が得

られましたので、本委員会の委員長は織田委員にお願いすることで決

定させていただきます。織田委員長、恐れ入りますが委員長席へ御移

動ください。それでは、織田委員長、御挨拶をお願いいたします。 

はい、昨年大学も退職してこういった職は引退してこれからは好き

なことをやっていこうと思っていたのですが、もう１期だけ務めさせ

ていただきます。現在の社会情勢は大変な事態ですが皆様の御協力無

くしてこの事態を乗り切れないので、是非今日の会議で活発な御発言

を頂きたいと思います。よろしくお願いいたします。 

ありがとうございました。引き続きまして、本委員会設置条例第４

条第４項に基づき織田委員長から、職務代理者の指名をお願いいたし

ます。 

はい、それでは私の職務代理者として千葉大学医学部附属病院の中

田委員にお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

異議なし 

 中田委員、いかがでしょうか。 

わかりました。ありがとうございます。 

ありがとうございました。織田委員長から中田委員を職務代理者と

して御指名いただきました。議題１の審議結果により委員長が決定し

ましたので、これからの議事進行を本委員会設置条例第５条第１項に

基づきまして、織田委員長にお願いしたいと存じます。それでは織田

委員長、よろしくお願いいたします。 

はい、時間も限られていますので、議題２、新型コロナウイルス感
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織田委員長 

 

田端係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

織田委員長 

 

 

 

 

 

田端係長 

染者の増加に伴う救急患者の受入れの現状と今後について、事務局か

ら説明をお願いします。 

議題２については、市内医療機関における新型コロナウイルス感染

症患者の受入れ及び診療の状況に関する議論のため、法人情報、事務

事業執行情報が含まれるため非公開 

 それでは、報告に移りたいと思います。報告１、救急隊員の感染防

止策について、事務局から説明をお願いします。 

事務局の田端でございます。着座にて失礼いたします。報告１、救

急隊員の感染防止策について、報告いたします。左上に報告１と書か

れた資料を１枚おめくりください。現在の新型コロナウイルス感染症

に対する救急出動時の装備について、新型コロナウイルス感染症を疑

う患者及び感染が確定している患者の救急出動に対しては、資料３の

１のとおり、ヘルメット、ゴーグル、Ｎ９５マスク、リユーザブルの

感染防止衣上下、シューズカバーの装着で、それ以外の全ての救急出

動に対しては、資料を１枚おめくりください。資料３の２のとおり、

ヘルメット、ゴーグル、サージカルマスク、リユーザブルの感染防止

衣上下の装着を義務としております。なお、ヘルメット、ゴーグル、

リユーザブルの感染防止衣上下に関しては、基本的に次亜塩素酸ナト

リウムで消毒し、再使用することとしています。資料を１枚おめくり

ください。資料３の３、感染防止策について、併せて傷病者、関係者

にも周知徹底の必要性があることから、救急車内に、車内掲示用お知

らせを掲示しております。資料を１枚おめくりください。資料３の４

を救急車内に掲示しております。次に救急車内の飛沫感染防御用カー

テンについてです。資料を１枚おめくりください。資料３の５のとお

り、救急車内では必要に応じて、飛沫用カーテンを使用しております。

出動後は、ヘルメット、ゴーグル、リユーザブルの感染防止衣上下と

同様に、次亜塩素酸ナトリウムで消毒し、再使用することとしていま

す。資料を１枚おめくりください。資料３の６のとおり、現在、各署

に配布中ではございますが、救急隊用、ＰＡ連携時に消防隊が使用す

るゴーグルを購入いたしました。各ゴーグルについては、リユーザブ

ルタイプで、眼鏡着用可となっております。報告は以上になります。 

ありがとうございました。報告１について、何か御意見、御質問、

ありますか。Ｎ９５マスクですが、全国的に不足しているので大事に

使っていただきたいというのが、私の個人的な意見です。今日、救急

隊が何でもなさそうな患者さんにＮ９５マスクを着けて搬送してき

ました。現場では言わなかったのですが、消防局から周知をお願いい

たします。 

周知いたします。 
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織田委員長 

 

 

田端係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

織田委員長 

 

 

 

新濱補佐 

 

 

 

 

 

お願いいたします。続いて、報告２、市立青葉病院救急ワークステ

ーションにおける救急隊員再教育の一時停止について、事務局から説

明をお願いいたします。 

救急課の田端でございます。報告２、市立青葉病院救急ワークステ

ーションにおける救急隊員再教育の一時停止について、報告いたしま

す。左上に報告２と書かれた資料を１枚おめくりください。新型コロ

ナウイルス感染症に係る緊急事態宣言の発令に伴い、市立青葉病院救

急ワークステーションでの救急隊員再教育を一時的に停止すること

といたしました。期間は、令和２年４月９日から５月６日までで、緊

急事態宣言の発令状況等で短縮又は延長いたします。この期間の対象

者は２７人で９組、停止により研修が実施できなかった入所枠につい

ては、再開後のワークステーション運用日の追加や、通常３人での研

修を４人で行うことにより対応する予定でおります。なお、例年５月

に開始している就業前病院実習についても、他の受入医療機関との調

整により延期いたしました。報告は以上になります。 

ありがとうございました。やむ無き処置だと思います。報告２につ

いて、何か御意見、御質問、ありますか。以上で本日予定されていた

議題及び報告事項は全て終了となります。それでは、議事進行を事務

局にお返しいたします。 

織田委員長、ありがとうございました。最後に、次回の開催ですが、

８月頃を予定しております。後日、ＦＡＸ等にて日程調整をさせてい

ただきますので、何卒よろしくお願いいたします。以上で、令和２年

度第１回千葉市救急業務検討委員会を終了いたします。御審議ありが

とうございました。 

 

 令和２年４月２２日（水）開催の令和２年度第１回千葉市救急業務検討委員会議事録

として承認し署名する。 

千葉市救急業務検討委員会 委員長 委員長承認済み・確定文書（写し）              


